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تدريب (1) ص 24:
1- مشكاة، مصباح.
2- الميزان.
3- مبردي.
4- مفتاح، مناجله.
5- مرآة.
6- منفاخًا.
7- المحبرة.
8- المبراة.
تدريب (2)  ص25:
زمر: مِزمار                         راح : مِروحة.                    نقل: نَقّالة.
صفا: مِصفاة                         سخن: سَخّان.                     دفع: مِدفع.


تدريب ( 3 ) ص 25:
1- مِخرطة.                                          2- مِقصّ.
3- خلّاط.                                             4- منشار.

تدريب ( 4 )  ص 25:
1- 
	الإعراب
	المشتق
	رقم الجملة

	خبر كان منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة على آخره.
	معقودًا
	أ

	فاعل مرفوع وعلامة رفعه الضمة المقدرة وهو مضاف
والياء : ضمير متصل مبني في محل جر مضاف إليه.
	والدي
	ب

	مبتدأ مرفوع وعلامة رفعه الضمة الظاهرة على آخره وهو مضاف والهاء: ضمير متصل مبني في محل جر مضاف إليه.
	مدخله
	ج

	نعت مرفوع وعلامة رفعه الضمة الظاهرة على آخره.
	الجديد
	د



2- فليتبوَّأ: اسم الفاعل: مُتبوّئ.                       اسم المفعول: مُتبوّأ .
   شيّد: اسم الفاعل: مُشيِّد.                          اسم المفعول: مُشيَّد.
3- ألفٍ وتسعمئةٍ و خمس.

تدريب (5) ص 26:
1) أ- لبيب.
   ب- متأدّب.
   ج- زن.
 
2- مَوزِن.
3- صيغة مبالغة: سمّاع            اسم آلة: سمّاعة.
4- مهديّ: اسأل الله لك أن تكون هاديًا مهديًا.

تدريب 6 ص 26:
1- صفة مشبهة: شديد.                                            اسم زمان : المستقبل.
مصدر صريح لفعل ثلاثي:النظر.              مصدر صريح لفعل غير ثلاثي: التفاؤل.

2- شديد: شدّ                             عزيز: عزّ
محبًا: أحبّ                               بارقة: برق
متفتّحة: تفتّح.

3- محبًّا: مفعول به ثانِ منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرةعلى آخره.
 بارقة: مفعول به منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة على آخره.
مشرقة: اسم معطوف مجرور وعلامة جره الكسرة الظاهرة على آخره.
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